

## COMUNICADO

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 28 de julio de 2024.

### **EMPRESARIOS Y LÍDERES SINDICALES CALLAN ANTE INSEGURIDAD: RUBÉN MOREIRA**

- *El coordinador de los diputados federales del PRI aseguró que no hacen nada cuando los maestros son asesinados o extorsionados por el crimen organizado.*
- *Miguel Ángel Sulub refirió que Celaya, Tijuana, Ciudad Juárez, Ciudad Obregón, Irapuato y Ensenada encabezan la lista de las 20 ciudades más peligrosas del mundo.*
- *Mario Di Costanzo indicó que los maestros son extorsionados en promedio hasta con 250 mil pesos por curso, para que puedan llegar a dar clases.*

El diputado federal Rubén Moreira Valdez cuestionó porqué aquellos grandes empresarios que criticaban la inseguridad ahora permanecen callados, situación que señaló también se presenta con los líderes sindicales del magisterio, quienes no hacen nada cuando los maestros son asesinados o extorsionados por el crimen organizado.

En el programa sabatino “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, el líder congresista aseveró que no se entiende la postura de estos sectores, no digan ni exijan nada para proteger a los comerciantes o al gremio docente, luego de que se observen escenas como el secuestro de profesores o la extorsión que sufren en todo el país, sobre todo en Oaxaca y Nuevo León.

Recalcó que el Sindicato de Maestros o la Coordinadora Nacional no piden aumento salarial, que les arreglen el ISSSTE, o les den seguridad a los profesores para evitar que se repitan hechos como el asesinato de un matrimonio de docentes en Taxco.

De la entidad neoleonesa, advirtió que es uno de los estados más violentos, que tan solo en lo que va del año acumula más de mil homicidios. “Con el gobernador Rodrigo Medina empezó a disminuir la violencia con mucho esfuerzo, pero llegó el Bronco y la fuerza civil se olvidó; ahora con Samuel se olvidó la administración”, puntualizó.

El coordinador parlamentario indicó que estos sucesos contrastan con la visión de Morena que dice ha mejorado la seguridad en el país, cuando, esta semana, la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Inegi reportó que en junio de este año el 59.4 por ciento de la población de 18 años y más consideró sentirse inseguro de vivir en su ciudad.

Al respecto, el abogado Miguel Ángel Sulub expuso que esta percepción ha sido la constante en el presenta año y las ciudades más inseguras son Fresnillo, con 94.7 por ciento; Naucalpan, con 89 por ciento; Uruapan, con 86, y Tapachula y Zacatecas, con 84 por ciento, cada una. Agregó que, además, el portal de estadística alemán, Statista, ubicó que Celaya, Tijuana, Ciudad Juárez, Ciudad Obregón, Irapuato y Ensenada encabezan la lista de las 20 ciudades más peligrosas del mundo.

Advirtió que el problema es que esta tendencia cada vez está más presente en otras ciudades como Manzanillo, Chetumal y Tlaxcala, esta última donde asegura la gobernadora que en materia de seguridad ha invertido más de mil millones de pesos. En el caso de los maestros, Sulub Caamal precisó que Oaxaca y Nuevo León son los que presentan más denuncias por extorsión.

En su oportunidad, el economista Mario Di Costanzo explicó que estas encuestas reportan un promedio nacional que es engañoso y beneficia por la poca percepción de inseguridad que hay en Saltillo o la alcaldía Benito Juárez al gobierno federal, porque detalló, lo calculan con lo que está pasando en Zacatecas y sale un promedio más bajo que les permite decir que bajó la inseguridad.

Señaló que a los docentes les están exigiendo hasta 250 mil pesos por curso, para que puedan transitar y llegar a las escuelas donde dan clases. Mencionó que, con estas acciones de extorsión, los delincuentes están buscando que los profesores se vayan de las escuelas para reclutar a los jóvenes.

-oo-0-oo-